
COMENTARIOS - COMENTARIOS

BIBLIA COMUN.—Uno de los más ardientes deseos de Paulo VI es el que los cristianos todos tengamos una Biblia común. Repetidas veces ha alentado el Papa a los expertos católicos a colaborar con sus hermanos cristianos a esta tarea, base del mejor ecumenismo.

Y a los deseos están respondiendo los hechos. En distintos países de Europa y América hay equipos de peritos católicos y protestantes que están preparando ediciones críticas y populares de la Biblia que puedan servir para todos los cristianos.

Sería, sin embargo, peligroso hacer caso omiso de las normas de la Jerarquía y, en nombre de un ecumenismo al margen de la Iglesia, lanzarse a propagar ediciones de la Biblia, o de sus partes, no aprobadas por la Jerarquía respectiva. Y más si estas ediciones carecen de ciertos libros que la Iglesia reconoce como inspirados (los llamados deutèrocanónicos) o difieren notablemente en puntos básicos de las traducciones oficiales y a veces divergen del texto crítico.

Hay normas sobre estas traducciones del texto sagrado a las lenguas comunes, y estas ediciones, muchas de ellas, con un afán misionero y proselitista, sin notas aclaratorias y con versiones que implícita o explícitamente impugnan verdades fundamentales de la doctrina católica, son grave peligro para la fe de nuestro pueblo y estorban el desarrollo de un sincero ecumenismo. Creemos que ya existe demasiado confusión entre nosotros para recargarlo de más nubes. Hoy más que nunca se impone entre todos, particularmente entre los sacerdotes, un inquebrantable criterio de lealtad y fidelidad a la Iglesia de Cristo jerárquica.

PERO ¿QUE SUCEDE EN LA U.C.V.?—Cosas asombrosas... asombrosas... Lo de la caja fuerte, el Rectorado, los hallazgos de la Biblioteca y los túneles...

—Cosas de tu talento de novelista... Vas a crear un novelón policíaco...

—Un auténtico novelón policíaco. Apenas los comunistas barruntaron la investigación, por primera medida desalojaron las Residencias —sobre todo, Stalingrado— de buenos lotes de armas y otro lote más peligroso de guerrilleros, alojados por allí en plan de vacaciones navideñas. Pero no pudieron desvenjar todo el parque ni todos los papeles comprometedores.

—Puro novelón policíaco...

—¿Has leído lo que ha escrito Baldó Casanova en "La Verdad" sobre los hallazgos del sótano del Rectorado? Y la sede de la Federación de Centros; la Biblioteca Universitaria, centro y nervio de todo el guerrillerismo y el hamponato nacional; las Residencias y los varios túneles estratégicos y arsenal del extremismo?

—...

—Los comunistas, ante el impacto de los descubrimientos, se baten en retirada...; y sabiamente... estratégicamente. Han utilizado **cortinas de humo** para el uso de los tontos útiles.

—¿Cortinas de humo?

—Cortinas de humo para el uso de los tontos útiles... La primera cortina de humo fue: **"Hay que insistir en toda forma sobre los atropellos de los asaltantes contra indefensos estudiantes..."**. No se oyó durante varios días sino un clamor sobre los atropellos de la Digepol.

La segunda cortina de humo fue el asomo de un coco, con fácil resonancia en todos los partidos políticos de cualquiera orientación: **"La UCV va a caer en manos de Copei... Hay que defender al Dr. Bianco..."**. Y ver cómo se abalanzaban a probar la carnaza jóvenes y viejos políticos de toda calaña.

A última hora aparece ya la tercera cortina de humo: **el coco de un golpe inminente de las FF. AA.** El anuncio serpea ya todas las esferas de Caracas; han disminuido los vehículos en las calles y se siente un silencio expectante.

Pero en este mismo momento ha surgido una declaración de algunos profesores de la Universidad. Se asombran de los hallazgos horripilantes..., pero terminan diciendo que esas son cosas de muchachos. Y puede ser la cuarta cortina de humo.

—Pueden ser verdaderas tus conjeturas. Yo no creo nada de nada mientras no aparezca el expediente del juez... ¡el expediente! Las autoridades universitarias son vitandas, al menos por su incapacidad enciclopédica. Pero yo pienso en los 27.000 estudiantes universitarios que están perdiendo días preciosos de estudio y en peligro de esfumarse un curso. Y esto sí es grave, aparte de tu novelón policíaco.

EL SERVICIO DE CORREOS.—¡El mecanismo administrativo más despreciado por el público! ¿De quién es la culpa? Nuestro amigo lec-

COMENTARIOS - COMENTARIOS

COMENTARIOS - COMENTARIOS

tor y escritor de cartas tiene derecho a conocer algunas cifras desesperantes. ¿Sabía usted, por ejemplo, que Caracas sólo cuenta con 350 carteros y gran parte de ellos son "recomendados" y muchos de ellos cuentan con 50 y 60 años? ¿Sabía usted que Nirgua y Araure, ciudad de 20.000 habitantes, tienen un cartero? ¿Sabía usted que en Venezuela la proporción es de un cartero para cada 12.000 habitantes? En cualquier país donde el correo "corre" la proporción es de un cartero para cada 1.000 habitantes. No hablo de Estados Unidos, Alemania, etc., países altamente industrializados, de elevada productividad, de temperamento nórdico serio y ejecutivo, sino de países como España, que algún parecido con nosotros tiene.

Me dicen que tras las vidrieras y aluminio del Ministerio de Comunicaciones trabaja un equipo joven que quiere arreglar las cosas. Según parece, la Dirección de Correos no tiene la culpa. Presentó un magnífico informe al Congreso. No se le quiso dar publicidad. ¿Por qué? Allí se expresan con toda claridad las causas inmediatas del mal. La organización absurda a base de un director y 50 funcionarios-jefes bajo sus órdenes directas. (Cualquier manual de administración de empresas afirma como dogma indiscutible, rubricado por infinitas experiencias, que un director no puede controlar con eficacia directa las relaciones de más de media docena de subdirectores.) Centralismo de todo el correo de **toda** Venezuela, de **todo** el mundo, en Caño Amarillo. Lo mismo da que la carta quiera viajar de Catia a Petare como de Caracas a Pernambuco. Todo desagua en ese Caño Amarillo que uno se lo imagina muy "sonoro" por las palabras fuertes de 600 personas responsables del recibo y expedición del alud diario de cartas y paquetes de todo el país. Faltan también —lo dice el informe— una distribución moderna de rutas de transporte terrestre, un adiestramiento adecuado, locales, orientación e información al público y un etcétera bastante largo. ¡Ah, se me olvidaba: falta presupuesto!

¿Y la causa radical del mal? Muy penosa: nuestros gobernantes no han considerado hasta el presente el servicio postal como algo importante, como un índice de cultura, como algo muy unido a los derechos fundamentales de la persona, como una expresión de la sociabilidad del hombre. Los medios de comunicación son el nervio vital del diálogo, del contacto humano, del acuerdo y de la palabra dada. ¡Entran en juego tiempo, dinero, trabajo, familia, amistad..., va-

lores muy respetables, ciudadanos gobernantes! ¿Será al fin este tan suspirado año, cuatro veces centenario, el año del correo venezolano?... ¿Tendremos la seguridad de que nuestras cartas alcanzarán en 24 horas cualquier lugar del país?

LA NUEVA LEY DEL SEGURO SOCIAL merece una reflexión más amplia, que reservamos para otra ocasión.

Se preguntan cosas graves al respecto. Es un hecho que el Seguro Social actual no funciona, y ¿cómo podrá funcionar si sus obligaciones son mayores y no se pueden improvisar servicios?

Acción Democrática misma está consciente de las deficiencias de su funcionamiento. Por eso la Federación de Maestros, controlada por A. D., no acepta el seguro para sus miembros. ¿Por qué se lo imponen a los obreros?

¿Con qué derecho se puede exigir una contribución para cubrir unos servicios que de antemano se reconocen imposibles de satisfacer?

¿Existen otras razones, aparte de los motivos políticos, para hacer a la C.T.V. la administradora de los ingentes recursos que arbitrará la nueva ley del seguro? ¿Será verdad que hasta tres millones de bolívares dentro de un año?

Aparte de la demagogia, ¿se pueden señalar razones serias para explicar el apoyo de Copei a esta ley?

El Seguro Social debe ser una conquista valiosa de las clases trabajadoras. Pésimo servicio le haríamos a la idea misma del seguro, si todo va a terminar siendo un gran "queso" devorado por unos pocos, sin que el pueblo humilde reciba provecho.

NUEVAS DIOCESIS Y NUEVOS OBISPOS.—La Iglesia venezolana se regocija con la creación de las dos nuevas diócesis de San Felipe (Yaracuy) y San Fernando de Apure, y SIC felicita a sus dos nuevos obispos, Excmo. Sr. Tomás Márquez y Excmo. Sr. Angel Polachini R. Es un motivo de gozo también para nosotros la elevación al episcopado del Excmo. Sr. Mariano Parra León y su nombramiento de obispo de Cumaná, la elevación a la diócesis de Guanare del Excmo. Sr. Eduardo Herrera R. y al arzobispado de Guayana del Excmo. Sr. Crisanto D. Mata Cova. ¡Con magníficos augurios comienza, pues, el año 1967 para la Iglesia en Venezuela!

COMENTARIOS - COMENTARIOS
